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《法度与人心———帝制时期
人与制度的互动》 由制度史、 文
化史 、 史学著作精读三部分构
成。 作者一改制度叙事的严肃刻
板印象， 以轻松明快的方式来思
考制度变迁， 理解历代制度之得
失， 并分别从国家故事、 群体故
事、 个体故事讲述制度在与不同
层面的人的互动中产生的关系。
与其他制度史写作者相比， 作者
更强调 “从史学角度关注个体的
生活与命运” 走向， 探讨制度如
何影响人的命运？ 人在制度中如
何自处 ？ 人如何改造制度 ？ 入
仕、 升迁、 贬谪、 宦游、 服役等
境遇是古人生命的常态， 围绕这
些具象化的常态， 制度变迁的前
因后果一目了然。 关注人与制度
的互动及人在制度中的命运， 不
仅带有人文关怀精神， 同时， 从
人与制度的关系层面通讲制度发
展的历史， 这在已出版的通俗类
制度史作品中独树一帜。
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《美国生活中的反智主义》

智识是人类社会发展的重要
驱动力， 但为何在美国， 智识本
身及拥有智识的人屡屡遭到忌恨
和怀疑？ 为何一部分美国人热衷
于追捧自我奋斗的商业天才， 而
不信任政治精英？ 为何他们情愿
接受煽动信息， 却拒绝听从专家
意见？

本书是解析美国反智主义传
统的里程碑式著作， 揭示出美国
性格中的许多关键特征。 它不仅
从宗教、 政治、 商业、 教育等方
面追溯了美国生活中那些蔑视智
识的人的思想根源和逻辑， 而且
试图说明知识分子作为民主社会
的一股力量究竟是什么， 以及他
们的使命何在。

本赛季中超球队引援投入大
幅缩水， 投资的力度回到了十年
之前， 大牌外援纷纷离开中超。
而上赛季中超冠军江苏队解散，
更是给这个球市寒冬最沉重一
击。 不过即便如此， 中超球队的
投入在亚洲联赛里依然名列前
茅， 新引进的外援虽然不多， 还
是有些许亮点。

今年中超外援引进标王是深
圳队的金特罗， 这位哥伦比亚国
脚的身价众说不一， 不过有一点
可以肯定， 他的转会费肯定没有
超过1000万美元。 这几年中超挥
金如土， 1000万美元在过往的中
超看来 ， 只是洒了一点 “毛毛
雨”。 金特罗今年28岁， 正属于
当打之年， 参加过上届世界杯，
来中超前是阿甲老牌强队河床队
的中场核心。 金特罗是典型的南
美技术型前腰， 脚法出色且有出
众的盘带能力。 如果能用好了，
看上去像是一个 “升级版的孔
卡”。 虽然金特罗的名字似乎没
有以前的那些超级巨星耀眼， 但
这很可能是一笔性价比很高的投
资。 在很难从五大联赛引援后，
南美联赛恐怕会是中超引进高品
质外援的首选之地。

山东队算是今年投入比较大
的俱乐部， 国脚石柯的加盟， 进
一步稳固了山东队防线， 外援方
面他们还引进了莱昂纳多和孙准

浩。 莱昂纳多、 孙准浩来自日韩
联赛， 在限薪、 限投资之后， 各
队引援的目标逐渐从欧洲五大联
赛移开。 如果买不起南美的一流
球员， 那么从日韩进人也是一种
不错的投资方向。 毕竟日韩联赛
与中超风格特点相近， 能够适应
日韩联赛的外援， 基本上也能适
应中超 。 这里要特别说说孙准
浩， 实际上一度韩国球员不再是
中超转会市场的热门， 特别在上
个赛季外援规则修改之后， 俱乐
部更乐意引进名气更大的欧美球
星。 但在这个赛季限薪、 限投资
及大萧条背景下， 相对便宜的韩
国球员再次进入中超俱乐部的眼
帘 ， 韩国国脚孙准浩加盟山东
队， 可以看做中超转会市场上的
标志性的事件。 如果孙准浩能够
在山东队发挥出色， 那么也许未
来会有更多中超俱乐部引进韩国
球员。 山东队另一名外援莱昂纳
多从 J联赛浦和队而来 ， 申花队
的约尼奇是从大阪樱花引进的，
还有长春队买进的亚冠最佳射手
内冈 （来自蔚山队）。 日韩联赛
外援已经成规模涌入中超， 要知
道这个级别的外援， 上赛季更多
还是中甲球队在引进。 尽管限薪
了， 但限薪之后中超能给出的收
入， 依然对这些效力于日韩联赛
的外援具有极大的吸引力。

中超还有两个引援方向———

东欧联赛和内部挖潜。 一向财大
气粗的海港队从克罗地亚联赛引
进了一名中卫， 这位中卫球员看
上去 “籍籍无名”， 连海港队都
弯下腰来买这个级别的球员， 说
明我们的中超必须更加务实了。
挖角其他中超球队， 也是一个很
好的办法。 像申花队就从河南队
引进了锋线快马巴索戈， 这样的

引援几乎没有任何风险， 但资源
有限， 必须抓住时机。

各村有各村高招， 日子过不
下去的就散了， 还想过下去的，
必 须 考 虑 怎 么 好 好 活 着 ， 能
“活” 在当下的中超， 对各支球
队来说 ， 就是最大的 “幸福 ”。
你咋知道这一批新外援里， 没有
新的穆里奇？ 没有新的德扬呢？

中中超超新新外外援援仍仍有有亮亮点点

本报讯 3月1日 ， 刚刚拿下
第78届金球奖最佳剧情影片、 最
佳导演两项大奖的电影 《无依之
地》 宣布， 4月23日， 该片将在
全国艺术电影放映联盟专线上
映。

第78届美国电影电视金球奖
(简称 “金球奖”) 颁奖典礼2月28
日以线上线下结合的方式在美国
举行 ， 中国导演赵婷凭借电影
《无依之地》 斩获金球奖最佳导
演奖， 《无依之地》 也被评为金
球奖剧情类最佳影片。

1982年生于北京的赵婷成为
金球奖78年历史上第一位夺取最
佳导演奖的亚洲女性， 也是继芭
芭拉·史翠珊之后第二位夺取金
球奖最佳导演的女性。 《无依之
地》 同时也成为金球奖历史上第

一部摘取剧情类最佳影片奖的女
性导演作品。

赵婷近年来在国际影坛赢得
广泛关注， 这次获奖的 《无依之
地》 此前曾获2020年威尼斯电影
节最高奖———最佳影片金狮奖 ，
赵婷也成为首个获威尼斯金狮奖
的华人女导演。

《无依之地》 是赵婷的第三
部电影长片， 这部讲述回忆与自
由的公路片也被看作今年奥斯卡
的夺标热门。

自开始导演生涯， 赵婷的作
品就在各大知名电影节上频获奖
项， 其现有作品均为关注普通人
的经历与情感的艺术片。

据悉， 4月23日， 该片将在
全国艺术电影放映联盟专线上
映。 （中新）

本报讯 北京人艺庆祝中国
共产党成立100周年的重点剧目
《香山之夜》 将于3月25日至4月1
日在首都剧场首轮上演。

《香山之夜》 从解放军攻占
南京前夜切入， 以毛泽东在香山
双清别墅的内心活动为主线， 带
入同一时间蒋介石在浙江溪口住
处的内心活动， 将不同时空的人
物放在同一戏剧场景里， 创造了
隔空对话的艺术想象， 这也是全
剧给观众最大的惊喜。

导演任鸣介绍 ， 《香山之
夜 》 全剧只有两位演员参演 ，
“依靠戏剧的假定性， 我们要在
舞台上完成一次不曾发生的 ‘对
话 ’， 这部戏采取了套层结构 ，
王斑和方旭在舞台上既是他们扮

演的历史人物， 又将跳出来进入
一个演员排练的场景 ， 除此之
外， 他们二人还有一层身份， 是
历史的叙述者。”

任鸣坦言， 如此复杂和丰富
的戏剧结构 ， 对于演员和 导 演
都 是 一 次 非 比 寻 常 的 挑 战 ，
“这是一次艺术上的大胆尝试 ，
我们希望这部戏不仅仅是表达主
题， 同时能从艺术上吸引观众，
打动观众。”

据介绍，担任《香山之夜》编
剧的著名编剧李宝群为了此次创
作收集大量历史资料， 赴实地采
风、体验生活，用生动鲜活的历史
资料结合大胆的艺术想象， 塑造
出丰满的历史人物形象。

（艾文）

本报讯 （记者 张晶 ） 记者
昨天从市重大项目办获悉， 为有
序推进确保冬奥会工程建设和保
障测试活动 , 北京赛区、 延庆赛
区核心区在多个项目春节期间坚
持施工的基础上， 各项目正有序
组织返乡务工人员陆续返岗。

目前 ， 国家体育场改造工
程、 国家会议中心二期、 首体综
合馆改造等项目已有1500余名工
人陆续到岗。 延庆赛区的国家高
山滑雪中心、 国家雪车雪橇中心
各项测试活动正如期进行， 两个
项目安排了近400人的专业团队，
保障冬奥组委延庆运行中心组织
开展的系列测试活动。

针对节后各项目人员集中返
岗情况， 市重大项目办正督促各
参建单位落实节后工人返场的疫
情防控措施， 做好返京人员核酸
检测、 到京日常监测、 赛区封闭
管理等工作， 确保各项目节后第

一时间安全顺利复工复产。
据了解， 由北京市负责建设

的57项冬奥场馆和配套基础设施
项目， 已完工49项。 今年， 承担
北京冬奥会、 冬残奥会开闭幕式
的国家体育场 “鸟巢”、 作为主
媒体中心的国家会议中心二期、
北京颁奖广场等所余8个冬奥会
非竞赛场馆项目也将全部实现完
工。

市重大项目办相关负责人表
示 ， 下一步 ， 他们将聚焦 “简
约、 安全、 精彩” 办赛要求， 通
过测试活动全面检验各场馆竞赛
场地、 技术系统、 辅助设施等，
按照冬奥组委办赛要求和标准 ，
及时优化 、 精益求精 ， 为冬奥
会、 冬残奥会提供坚强的硬件保
障。 同时， 统筹抓好疫情防控和
建设施工， 推进冬奥工程平稳收
官， 确保场馆和配套设施按时就
绪， 交付使用。

北京冬奥会工程节后第一时间复工

两位历史人物展开 “超时空内心对话”

人艺话剧《香山之夜》25日首演


